

Konferenz des Rates der Fachschaft für Physik und Astronomie

Protokollführung: Jurek Völp
Sitzungsleitung: Patrick Walkowiak

03. Juni 2020

Beginn: 14:15 Uhr

Anwesende Ratsmitglieder: Martha, Katharina, Patrick, Jurek, Lukas, Bartosch

Weitere anwesende Fachschaftsmitglieder: Henri, Hendrik

Beschlussfähigkeit: nicht vorhanden¹

Nächste Sitzung: 10. Juni 2020 um 14:00 Uhr c. t. via BigBlueButton²

¹Alle Beschlüsse müssen nachträglich per Mail bestätigt werden.

²<https://conf.physik.ruhr-uni-bochum.de/b/jur-zxc-9wx>

TOP 1 Konferenzleitung und Protokollführung

Patrick schlägt sich als Sitzungsleitung und Jurek als Protokollführung vor. Es gibt keine Gegenkandidaten, keine Gegenstimmen und keine Enthaltungen, damit ist diese Entscheidung einstimmig.

Patrick Walkowiak übernimmt damit die Sitzungsleitung und Jurek Völp die Protokollführung.

TOP 2 Tagesordnung

Die Tagesordnung wurde wie folgt zusammengestellt:

- TOP 1: Konferenzleitung und Protokollführung
- TOP 2: Festlegung der Tagesordnung
- TOP 3: Protokoll der letzten Konferenz
- TOP 4: Post
- TOP 5: Berichte aus den Gremien
- TOP 6: Sonstige Berichte
- TOP 7: Studienbeirat/ Gremien in Corona-Zeiten
- TOP 8: Moodle-Kurs
- TOP 9: Öffentlichkeitsarbeit
- TOP 10: Finanzen
- TOP 11: Arbeitsaufträge
- TOP 12: Verschiedenes

Die Tagesordnung wird ohne Änderungsanträge einstimmig angenommen.

TOP 3 Genehmigung des letzten Protokolls

Es wurde angemerkt, dass im Protokoll bei der Auflistung der Gleichstellungsbeauftragten nur „Männer & Frauen“ aufgeführt sind. Dies war keine absichtliche Auslassung diverser Geschlechter. Das Protokoll soll nachträglich durch eine allgemeinere Formulierung korrigiert werden.

TOP 4 Post

Werbung, Magazine und Ausschreibungen. Nichts wesentliches.

TOP 5 Berichte aus den Gremien

Qualitätsverbesserungsausschuss Am Donnerstag, 28.05.20, gab es ein Treffen, bei dem der Bericht des Ausschusses an die Qualitätsverbesserungskommission der Universität diskutiert wurde. Dem Bericht wurde grundsätzlich zugestimmt und es wurden Änderungswünsche eingereicht, unsere Änderungsvorschläge wurden berücksichtigt und dieser wurde abgeschickt.

TOP 6 Sonstige Berichte

Absolventenfeier Die Feier wurde abgesagt und auf unbestimmte Zeit verschoben.

Tag der Lehre In der ersten Juli Woche soll ein „Tag der Lehre“ statt finde. Dabei geht es um Diskussionen zur Verbesserung der Situation rund um die Lehre an der Fakultät. Studierende sollen sich auch beteiligen.

Dringlichkeitsbeschlüsse Den folgenden Anträgen wurde mit 11 Stimmen dafür und ohne Enthaltungen oder Gegenstimmen zugestimmt.

1. Lukas Quentin möge als Nachfolger von Merveille Tandu zum Finanzreferenten der Fachschaft gewählt werden.
2. Die folgenden Arbeitskreise mögen eingesetzt werden:
 - Digitale Events (Jurek)
 - Erstsemestereinführung (Katharina & Henri)
 - Erstihefte (Hendrik)

Die folgenden Arbeitskreise mögen beibehalten werden:

- Satzung und Geschäftsordnung (Patrick)
- Merchandising (Katharina & Lennart)
- Umfrage (Sophia & Hendrik)
- Studienordnung (Sophia & Patrick)
- Vorträge (Martha)

Die AK-Leitenden stehen stets in Klammern hinter dem AK-Namen. Alle übrigen Arbeitskreise mögen abgesetzt werden.

3. Hendrik Meinert möge als FSVK-Beauftragter eingesetzt werden.
4. Die Fachschaft stimme in der FSVK für Falk als FSVK-Sprecher und für Marlen als BSZ-Redakteurin.

TOP 7 Studienbeirat/Gremien in Corona-Zeiten

Der Dekan hat vorgeschlagen die Beteiligung der Fachschaft durch Umfragen und Konferenzen zu realisieren und dafür auf die Gremiensitzung zu verzichten. Für uns, als FSR, sind die gemeinsame, nicht unbedingt formelle, Sitzungen unverändert wichtig und die Vorschläge nur als Ergänzungsangebote zu sehen. Im Anhang ist die von der Konferenz ausgearbeitete Antwort zu finden, welcher eine grundsätzliche Zustimmung gefunden hat.³

TOP 8 Moodle-Kurs

Es gab Rücksprache mit den Administratoren und die Umstrukturierung wird in naher Zukunft umgesetzt.

TOP 9 Öffentlichkeitsarbeit

Telegram-Kanal Die erste Idee war ein Telegram-Kanal für die Fachschaft. Henri hat den Vorschlag, da sich das scheinbar gut verküpfen lässt, statt dessen Whatsapp zu nutzen. Er informiert sich darüber.

Social Media Henri hat nun Zugang zu Facebook und Instagram. Im Rahmen unserer Social Media-Präsenz soll das geplante Logo als Profilbild genutzt werden dürfen. Für alle offizielle Angelegenheiten wird das derzeitige Logo zunächst unverändert beibehalten.⁴

TOP 10 Finanzen

Bankkonto der Fachschaft Lukas informiert sich über einen Kontoumzug von der Sparkasse zur GLS. Der Vorschlag kam auf, da die GLS ökologisch Nachhaltiger arbeitet und auf Finanzierung der Rüstungsindustrie verzichtet.

Haushaltsplan Aufgrund von Corona muss der Haushaltsplan komplett überarbeitet werden. Lukas kümmert sich darum.

TOP 11 Arbeitsaufträge

- entfällt -

³Der Vorschlag wird damit per Mail zur Beschlussfassung eingereicht.

⁴Der Vorschlag wird damit per Mail zur Beschlussfassung eingereicht.

TOP 12 Verschiedenes

Es wird ein Newsletter zur Erinnerung an die Briefwahl rumgeschickt. Außerdem wird auf die Kontosperrungen im Rahmen des Hackerangriffes aufmerksam gemacht.

Ende: 15:19 Uhr

Anhang Antwortmail an Prof. Krabbe:

Lieber Prof. Krabbe,

wir, als Rat der Fachschaft, finden ihre Ideen zur Beteiligung aller Studierenden über Umfragen oder über einen offenen Gesprächstermin sehr anregend. Es gab auch schon ratsintern Überlegungen, wie man die Vernetzung durch die Fachschaft hinweg und darüber die Gremien- und Fachschaftsarbeit verbessern kann; auf diesem Gedankengang basierte auch die von uns durchgeführte Umfrage. Wir würden Sie daher auch sehr gerne bei der Umsetzung dieser Ideen tatkräftig unterstützen, bspw. indem wir zum Ausfüllen der Umfrage motivieren oder - wie bereits vorgeschlagen - Ideen für interessante Fragestellungen einbringen.

Nichtsdestotrotz sehen wir uns - bzw. die jeweiligen Gremienvertreter - als die von den Studierenden frei gewählte Vertretung und betonen daher, dass diese Angebote eine sinnvolle Ergänzung sind, da sie die Position der Fachschaft aufzeigen können, an der wir uns als Rat natürlich ohnehin orientieren, sie aber keinesfalls die Gremienarbeit ersetzen können. Das liegt an den notwendigen Erfahrungswerten und der ständigen Vorbereitung und Auseinandersetzung mit den Inhalten, die dafür notwendig sind. Eben dafür existieren der Rat und die Gremienvertreter, weil Umfragen den Diskurs zwischen Vertretern der Studierendenschaft und den Lehrenden nicht ersetzen können.

An dieser Stelle muss man sich natürlich eingestehen, dass keine Interessensvertretung behaupten kann die Interessen ihrer Mitglieder bis ins kleinste Detail abbilden zu können, aber wir sind der Überzeugung, dass uns dies für den überwiegenden Teil der Studierenden gelingt. In diesem Bewusstsein, stehen wir Formaten die die Diskussionsbasis erweitern selbstverständlich offen gegenüber!

Mit freundlichen Grüßen, i.A. ...